

EL ALCALDE DEL AÑO DIEZ

Mirando el conjunto de su obra histórica, Jaime Eyzaguirre ocupa un lugar preferente entre los más destacados cultores de este género.

Como historiador y como hombre poseyó una perspicacia rica, múltiple, profunda que se reflejó en una obra que junta con penetrar, con honra la historia patria, modificado y clarificado en muchos aspectos, su interpretación y sentido. Su adhesión a la verdad lo llevó a un estudio exhaustivo de las fuentes éstas lo inspiraron, encabezando su natural imaginativo y pleno de intuiciones. De ahí que sus escritos estén impregnados de un realismo sin limitaciones, creador, que abre anchos caminos al futuro desarrollo de este clérigo.

Hizo cosa de muchos mitos históricos y antiguos apasionados, que definen, durante años la economía de la historia nacional. La Editorial Andrés Bello nos entrega una cuidada impresión de su última obra publicada, "El Alcalde del año diez".

En ella vuelve con afecto sus cualidades, y con frases precias y claras evoca un personaje, don Agustín de Eyzaguirre, que bien simbolizaba a los hombres que formaban la sociedad de la época.

El género biográfico permite presentar la historia desde un ángulo mucho más vivo, más real; en ella han participado hombres y no aves abstractas. Sin embargo es un género difícil.

Los sentimientos del autor

parecen con el personaje surfor comprometer la fidelidad narrativa e interpretativa. No sucede así en este caso, donde las primeras líneas se aprecia en el autor la adhesión a la exactitud histórica.

En las páginas de la presente obra, ágiles y amenas, dedicadas con esmero, aparece un hombre racin, independiente, de recto juicio, que desempeñó un importante papel en el segundo y tercer decenio del pasado siglo. Junto a don Agustín de Eyzaguirre, una época de gestación y alumbramiento de extraordinario interés, que pocos países americanos encarnaron con voluntad de realizaciones y organización.

Se encuentra en este libro, si bien tratada de paso, una de las más jurídicas historias de Jaime Eyzaguirre, aquella que sostiene que de acuerdo al derecho indiano, apoyado en las más puras tradiciones castellanas, el Reino de Chile y las otras provincias americanas no eran colonias sujetas a España, sino provincias vinculadas a ella en la persona del monarca. Desaparecida ésta el poder volvía al pueblo representado por el Cabildo y las corporaciones.

La narración nos lleva a mirar distintos episodios políticos y sociales que configuran un cuadro valioso de hombres atípicos, y progresistas que formaban la primera comunidad social de nuestra vida independiente.

M. P. B.



• Agustín de Eyzaguirre, un símbolo de los personajes de su época.

EL SUZ. CONCEPCIÓN
13.10.1969.

673612

El Alcalde del año diez [artículo] M. P. B.

Libros y documentos

AUTORÍA

M. P. B.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Alcalde del año diez [artículo] M. P. B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile